

# GRANDE MANIFESTATION POUR LES ARTS #3

*revendiquer un financement  
provincial viable des arts*



## **Le gouvernement du Québec sous-finance sa culture !**

Nous, les artistes et travailleur.euse.s de la culture, appelons à une troisième grande manifestation **le mercredi 22 janvier 2025 à 15h**, devant les bureaux du Premier Ministre (au **770 Rue Sherbrooke O, à Montréal**).

Le ministre des Finances Éric Girard déclarait lors de son discours sur le budget 2024-2025 que « **la culture constitue le cœur de notre identité et fait rayonner le talent québécois partout dans le monde** »<sup>1</sup>, mais le ministère de la Culture et des Communications représente 1,54 % du budget des dépenses du Québec. Pour une priorité du gouvernement, ce montant n'est pas suffisant.

**Au Québec, la culture et la création sont sous-financées.**

### **1 | NOUS DEMANDONS DE PORTER À 200 MILLIONS \$ LES CRÉDITS PERMANENTS DU CALQ DÈS LA PROCHAINE ANNÉE FINANCIÈRE ;**

Le CALQ, seule société d'État finançant les arts au Québec, représente à peine 8,7 % du budget du ministère de la Culture et des Communications et 0,2 % du budget total du gouvernement du Québec. **70,3 % des demandes reçues ont dû être refusées** durant l'exercice 2023-2024 du CALQ<sup>2</sup>. La culture est menacée parce que la création est en danger. Nous ne pouvons penser la culture sans financer les artistes qui la portent... Porter à 200 millions \$ les crédits permanents du CALQ est la seule solution pour faire exister une culture québécoise professionnelle.

---

<sup>1</sup> 12 mars 2024, discours sur le budget 24-25 du ministre des Finances Éric Girard.

<sup>2</sup> Portraits statistiques par discipline, CALQ, 2024 – [lien](#)

## 2 | NOUS DEMANDONS QUE CETTE AUGMENTATION SE RÉPERCUTE MAJORITAIREMENT SUR LES PROGRAMMES D'EXPLORATION ET CRÉATION

Si 70,3 % des demandes reçues sont refusées, c'est 78,9 % des projets des volets « création » et « exploration et recherche » qui sont rejetés alors même que tous les jurys du CALQ reconnaissent la grande qualité de ces projets : la majorité sont des projets exclus simplement par manque de financement.

Par son manque d'ambition, le gouvernement du Québec censure le CALQ et nuit gravement au développement de « l'âme de la nation ».

Le 22 janvier 2025, nous vous invitons nombreux et nombreuses au **770 Rue Sherbrooke O, à Montréal**, artistes, amateur.trice.s et passeur.euse.s d'arts, enseignant.e.s, allié.e.s de la culture à vous rassembler pour une manifestation festive malgré ces temps difficiles. Par la joie d'être ensemble, montrons la nécessité d'un budget à notre hauteur.

### La Grande Mobilisation des Artistes du Québec



<https://www.facebook.com/profile.php?id=61557922812883>



@grandemobilisation

### À propos

La Grande Mobilisation des Artistes du Québec (GMAQ), créée en mars 2024, réunit des artistes et travailleur.euse.s culturel.le.s en arts, majoritairement artistes indépendant.e.s formé.e.s ou non en collectif ou compagnies à projet. Rassemblé.e.s pour visibiliser leurs enjeux, ces artistes des milieux du théâtre, de la danse, du cirque, de la musique, des arts interdisciplinaires, des arts visuels et des périodiques culturels militent pour une augmentation du budget provincial et fédéral alloué à la Culture et une revalorisation des arts dans la société québécoise.

La GMAQ a pour missions de solidariser, mobiliser et réunir le milieu des arts au Québec, ainsi que de mettre de l'avant l'importance de soutenir les artistes indépendant.e.s formé.e.s ou non en collectif ou compagnies à projet.

*\*visuel par Clément de Gaulejac*